
“截至10月底，全市新增贷款和资
本市场融资共完成394.3亿元，但与市
委、市政府的要求和企业融资需求相
比，还有较大的差距，突出反映在小微
企业融资难、融资贵的问题尚未得到根
本解决上。”谈及我市今年以来的金融
工作，市政府金融办主任张伊民说。

小微企业融资难、融资贵，原因有
多方面。具体到我市，张伊民认为，从
各级政府来看，有激励政策不到位、协
调服务不得力、金融环境不优化等因
素；从金融机构来看，有金融体系不健
全、金融产品供应不充分、金融创新不
适应等因素；从企业自身来看，有抵押
担保资产少、财务报表不规范、信用记
录不完整、融资技能比较弱等因素。

为此，市金融办将紧紧围绕开放招
商、服务企业、优化环境三项重点工作，
针对问题、多措并举、合力破解，持续提
升金融服务实体经济的能力和水平。

加快丰富壮大金融主体。要积极
引进各类金融机构，争取汇丰、东亚等
外资银行在洛设立分支机构，广发、平
安、华夏等在豫全国性股份制银行进
驻；要做强地方金融机构，支持洛阳银
行按市场化要求调整战略，不断做大做
强，支持市区4家农信联社合并改制为
洛阳市农商行，加快推进其他7家联社
改制为县区农商行；要引导金融机构向
基层延伸，到县域设立分支机构，缓解
基层金融资源不足问题；要活跃地方金
融服务主体，支持财政出资引导的金

财、鑫融基等融资性担保机构，通过政
府增资扩股、引进战略投资者、兼并重
组等方式发展壮大。

努力提升金融服务水平。一是扩
大融资规模，实现融资总额每年增长
15%以上，2015 年年末余额存贷比超
过 60%，金融业增加值占 GDP 的比重
在5%左右。二是拓宽融资渠道，加快
完善推进企业进入多层次资本市场的
体制机制，不断扩大企业直接融资比
例；在加快推进普莱柯上市进程，协调
洛阳银行、新强联、兰迪玻璃等上市辅
导基础上，每年推荐10家企业进入省
重点上市后备资源库，2015 年年末上
市公司和挂牌企业超过50家，融资总
额突破 300 亿元。三是突出重点领

域，重点支持小微企业、产业集聚区的
产业转型升级。四是破解融资瓶颈，
加快建立小微企业信贷增信机制，设
立企业还贷周转金，搭建企业信用信息
综合平台，从制度层面破解融资难、融
资贵问题。

持续提升金融运作能力。充分发
挥金融专家委员会的作用，依托专业机
构，深入研究我市金融业发展状况，高
起点、高水平规划，尽量少走弯路。深
入开展金融培训，不断提升县级政府和
企业金融运作的能力。协调落实市委、
市政府引进金融机构、金融人才的奖补
政策，引导更多高层次人才投身洛阳金
融事业，推动全市金融业持续健康发
展。本报记者 李迎博 通讯员 孙建新

——访市政府金融办主任张伊民
强化服务 破解难题

一把手访谈录一把手访谈录 经济建设大家谈
建言献策谋发展
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面对我市经济增速放缓、经济下行压力加大的严峻形
势，许多市民表示，目前，我市开放招商的步伐越来越大，但
与之相应的部分政府部门的服务质量提升迟缓。洛阳要奋
起，政府部门必须狠抓落实，改进工作作风。

好高骛远不如脚踏实地
家住伊滨区的个体工商户徐显明说，全面发展不等于

每个行业无论适合不适合都要发展。在目前人员、资金有
限的情况下，更要把好钢使到刀刃上，根据实际选择三四个
方向集中攻坚，如果漫天撒网，结果可能收效甚微。

家住西工区金谷园路附近的王芳说，目前，一些地方招
商工作存在盲目扩张的误区。由于没有考虑当地实际，
项目推进困难重重，放弃的话心有不甘，继续干又心有余
而力不足，骑虎难下。建设新的工业项目，应该事先根据
实际做好规划工作，脚踏实地，认真培育项目，真正使项
目开花结果。

懒惰懈怠之风必须狠刹
长期在深圳工作的洛阳人陈水军说，一个地区的经济

发展水平与当地政府的作为有着密不可分的联系。有时他
回洛阳办事，看到一些部门存在懒惰懈怠之风，一些服务部
门的工作人员工作上得过且过、推诿扯皮，许多机遇因为他
们的懈怠而流失，这样的现状必须改变。

“在严峻的经济形势下，如果不警醒过来，实现洛阳经
济绝地奋起就会沦为空谈。”洛龙区某快递公司收货员王亚
辉说。

工作不但要做对，还要做好
市九中教师赵文华说，干工作不但要把事情做对，而且

要把事情做好。政府机关不光要为企业提供更多更好的服
务，还要学会多想一步，尤其是广大公务员，应该认真学习，
提高服务技能。

“现在，改革成了人人都在说的话题，要想加快落实，政
府部门的工作体制需要进一步改革。”在高新区一家科技企
业工作的汪雨蒙说，受制于原有的体制，现在企业的许多项
目审批过程烦琐。下一步，政府机关在一些手续的办理上
应该多动脑筋，争取让企业少花时间、少费精力，真正探索
出高效便捷的服务流程，从而为洛阳经济实现绝地奋起贡
献力量。 本报见习记者 苏楠

——我市各界群众热议改进政府工作作风

奋起，狠抓落实开新局

面对我市经济增速放缓、经济下行压力加大的严峻形
势，我市多位民营企业家表示，民营企业当下应全方位提升
服务质量，树立品牌信誉，努力为洛阳经济绝地奋起做出自
己的贡献。

以服务创品牌 用品牌夺市场
“从事服务业的民企现在更应努力提升服务质量，不断

增强经营能力，为经济发展贡献自己的力量。”洛阳市紫光
物流有限公司董事长马江涛说。

马江涛表示，现在一些民营企业不会算大账，目光短
浅，比如建个商场，把基本的配套设施建成后，就坐等着向
进驻的商户收钱。广大民营企业家必须转变观念，增强服
务意识，用服务创品牌。

洛阳大豫实业有限公司董事长赵青山，对持续提升
品牌有着自己的看法。赵青山说，很多民企虽有品牌，却
并没有在同行业中真正树立自己品牌的信誉，知名度也
不高，所以只能在低端市场小打小闹。想要实现品牌的
提升，民营企业家唯有创新发展思路，加强科技研发，努
力将企业产品质量提升到国内甚至国际一流水平，提高
品牌知名度。

“政府要对洛阳创新型民企进行普查，对科技基础雄厚
的民企加大扶持力度，在政府层面的采购和推介活动中对
本地民营企业进行适度倾斜，努力推动一批有实力的民企
加快进入高端市场。”赵青山说。

破解融资难题 凭科技赢未来
洛阳天久厨具有限公司董事长侯建军对民企融资难问

题忧心忡忡：“融资难长久以来不但困扰着诸多本地民企，
也影响着许多外来投资者对洛阳整体发展环境的看法，民
营企业必须想方设法迈过这道坎。”

侯建军建议，银监部门可以在年初设定各家商业银行
用于实体经济的贷款比例，并采取有效措施及时监督；银行
要及时创新金融产品，开发推广“年审制”贷款等多种形式
的金融服务，帮助信誉度高的民企及时获得所需资金；民企
之间也要加强团结合作，以商招商，以企招企，通过战略合
作最大限度地缓解融资难题。

“融资难一旦解决，就要仔细想想怎么花钱。”洛阳豫燃
煤气设备有限公司董事长陶予敏提出，民营企业在投资上
必须走出误区，要想真正做大做强，必须从转手赚差价的老
套路中走出来，从高能耗高污染的老行业里解放出来，及时
将资金和技术投入到节能环保等领域中，从科技创新中找
产值、找市场。

陶予敏说，政府部门的服务也应开拓创新，对民营企业
自主研发的有利于环保的新技术、新发明，在进行生产审批
时要敢于“吃螃蟹”、开先河，努力缩短从研发成功到大量投
产的周期，从而帮助民营企业加快发展。

本报见习记者 苏楠 特约记者 王占国

——部分民营企业家热议加快经济发展
实现绝地奋起

化危为机 全面提升

面对我市经济增速明显放缓的严峻形
势，市应用经济研究中心副主任冯超表示，在
全国“转方式、调结构”大气候的影响下，我市
产业结构不优的问题更加突出。洛阳要实现
绝地奋起，必须采取各种措施优化产业结构，
建设优势产业群，培育新的经济增长点。

“增速放缓，主要原因还在于主导产业遭
遇寒冬。”冯超说，目前我市高耗能高污染项
目产能过剩，新兴产业发展乏力，装备制造业
由于需求减少而销量萎缩，这三大类行业遭
遇困境，直接导致经济增速下滑；以重工业为
主的产业结构对劳动力的吸纳能力有限，遭
遇困境的部分大型国企经营灵活性不足，在
遇到危机时不能快速调整战略，也是导致增
速持续放缓的重要原因。

“优化产业结构是目前的头等大事，要培育
新的经济增长点，必须考虑到洛阳本地的现实
条件以及发展前景。”冯超提出了自己的建议。

一是善借巧力，用好家底。目前，伴随着
中原经济区建设的加速，更多的投资者将目
光投向了河南，在有限的范围内，洛阳可以凭
借自身的旅游资源和科技资源，着力发展会
展经济和旅游经济，并且借助一系列有针对
性的宣传推介活动，吸引更多的文化企业和
高科技企业在洛阳落户。

二是立足科技，重点招商。开放招商是
洛阳今后相当长一段时期必须紧紧抓住的工
作重点，但是在招商方面，制订的规划预案应
更具前瞻性，增强针对性。对洛阳可能在未
来形成领先优势的新材料、新能源、环保设备
等行业，要有针对性地加强对相关科研院所
和高科技企业动向的观察和研判，对一线城
市的一些由于产业升级而要迁出的技术含量
较高的制造业项目尤其要加强关注，暂时不
能前来投资建厂的，也要积极加强技术和人
才方面的交流合作，努力占据行业发展的前
沿，争取在未来形成高科技产业群。

三是改造提升，激发活力。机械制造是
洛阳的传统产业，但是在外部投资乏力的情
况下，机械制造业目前也在经历艰难的转型
期。下一步，大型国企要及时调整产品战
略，更多地转向对环保设备等需求量持续增
加的设备制造领域，从而扩大销路，努力脱
困。另外，大型国企除要加快技术改造，适应
市场要求外，还应主动开拓新兴市场，真正实
现产业结构的优化提升，促进经济持续好
转。 本报见习记者 苏楠

——访市应用经济研究中心
副主任冯超

加强招商针对性
建设优势产业群

商标注册率偏低，仅为6.4%；
市场主体总量不大，质量不高；
市场秩序整顿时紧时松，长效机制

没有真正建立；
…………
面对新的形势、新的任务，市工商

局局长和剑光感到肩上担子很重。
和剑光说，截至目前，全市在工商

部门登记的各类市场主体数为21.8万
户，其中今年以来新注册46159户，同
比增长19.24%。全市有中国驰名商标
17件、河南省著名商标204件、注册商
标13675件、地理标志商标3件。“尽管
在河南位居前列，但是纵向对比，洛阳
的差距越来越大，比如，全国注册商标
最多的泉州市，中国驰名商标拥有量达

到105件，是我市的6倍多！”
和剑光说，这些问题归结到一点，还

在于职能没有完全转变、作风没有真正
改进。个别领导干部看到问题不敢抓，
遇到矛盾绕着走；市场监管方面，经济违
法行为手段更加隐蔽，监管方式较落后，
市场监管的长效机制有待进一步完善。

和剑光表示，下一步，市工商局将
结合自身职能，按照做大总量、提升质
量这一指导思想，围绕开放招商、服务
企业、优化环境这三件大事，认真抓好
五个方面的工作。

大力实施商标战略。在以“东方
红”商标为龙头的装备制造产业基地，
以“ZYS”“LYC”商标为龙头的轴承生
产产业基地等6个产业基地的基础上，

着力培育新的商标基地，使品牌基地成
为我市新的经济增长点。

努力提升注册登记服务效能。在落
实工商系统前期推出的下放名称核准
权、注册服务“一人责任制”、审批环节

“一人核准制”等措施基础上，按照政府
职能转变、工商登记制度改革的新要求，
加强工商窗口建设，打造政策的“高地”、
资金的“洼地”，服务好各类市场主体。

全力服务开放招商。降低外资合
作主体资格门槛，鼓励在洛兴办企业。
经审批机关批准，允许中国大陆的企
业、个人与外国（地区）企业或个人在洛
共同投资兴办企业。支持我市重点民
营企业及集团整体上市、直接融资。依
法鼓励和支持外国（地区）投资者参与

国内企业改组改造和兼并重组。同时，
简化审批流程、放宽法定代表人任职限
制、简化许可经营范围的记载事项等，
努力营造宽松的投资发展环境。

着力抓好市场监管。强化食品流
通环节监管，确保职能划转期间工作不
断、秩序不乱、思想不散、监管到位。强
化节日期间市场监管和消费维权，刺激
内需，拉动消费，营造公平竞争的市场
环境和放心满意的消费环境。

竭力优化发展环境。通过明察暗
访、严格问责等方式促进工作落实和效
能提升，确保圆满完成市委、市政府及
省工商局下达的各项工作目标任务。

本报记者 孙自豪 通讯员 赵梅香
刘敏杰

——访市工商局局长和剑光
立足职能 求实求效


